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Niederschrift über die 38. Sitzung des Hauptausschusses am 
20.11.2008, 16:33 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann Bürgermeister  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Bücking CDU  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Norbert Frieling CDU anwesend ab 16:35; TOP 2 ö. S. 

Herr Dieter Goerke CDU  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld  

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld  

Herr Hermann-Josef Peters Pro Coesfeld Vertretung für Frau Nicole Dicke 

Herr Horst Schürhoff SPD  

Frau Inge Walfort SPD Vertretung für Herrn Ralf Nielsen 

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Frau Margret Woltering Aktiv für Coesfeld  

beratende Mitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Herr Wolfgang Kraska FDP anwesend ab 16:58 Uhr; TOP 2 n. ö. S. 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Herr Manfred Schlickmann FBL 20  

Herr Jürgen Höning FB 10  

Frau Heike Ebbing FB 10  

 
Schriftführung: Herr Jürgen Höning 
 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 16:33 Uhr die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endet um 17:05 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Zustimmung zur Leistung von überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen gemäß § 

83 GO NRW 
Vorlage: 279/2008 

 
 3.  Veräußerung des Gesellschaftsanteils an der Regionalverkehr Münsterland GmbH an 

den Kreis Coesfeld 
Vorlage: 276/2008 

 
 4.  Ganztagsoffensive des Landes Nordrhein-Westfalen 

1.000 - Schulen - Programm  -Sekundarstufe I- 
Vorlage: 292/2008 

 
 5.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Verkauf einer Gewerbefläche 

Vorlage: 267/2008 
 
 3.  Kauf eines Grundstücks mit aufstehendem Wohnhaus 

Vorlage: 285/2008 
 
 4.  Anfragen 
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Zu Beginn der Sitzung erhalten die  Ausschussmitglieder die „Ergänzung einer Vorlage“ zu 
Tagesordnungspunkt 4, Vorlage 292/2008, „Ganztagsoffensive des Landes NRW, 1.000 
Schulen-Programm-Sekundarstufe I“ als Tischvorlage. 
 

Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
Mitteilungen des Bürgermeisters liegen nicht an. 
 
 

TOP 2 
Zustimmung zur Leistung von überplanmäßigen 
Aufwendungen/Auszahlungen gemäß § 83 GO NRW 
Vorlage: 279/2008 

 
Beschluss: 
 

Es wird gemäß § 83 GO NRW i. V. m. § 8 der Haushaltssatzung der Stadt Coesfeld für 
das Haushaltsjahr 2008 beschlossen, der Leistung von überplanmäßigen 
Haushaltsmitteln in Form von sonstigen ordentlichen Aufwendungen/Auszahlungen in 
Höhe von 207.000,00 EUR beim Produkt 50.01 – Grundsicherung für Arbeitssuchende - 
zuzustimmen. Die Deckung erfolgt durch Einsparungen bei der Kreisumlage (Produkt 
20.20 – Steuern, allgemeine Zuweisungen und allgemeine Umlagen). 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
 
 
 

TOP 3 
Veräußerung des Gesellschaftsanteils an der Regionalverkehr 
Münsterland GmbH an den Kreis Coesfeld 
Vorlage: 276/2008 

 
Am Beispiel der Nachtbuslinien weist Herr Schürhoff darauf hin, dass Coesfeld auf den 
öffentlichen Personennahverkehr angewiesen sei. Vor dem Hintergrund einer weiteren 
möglichen Einflussnahme könne er der Veräußerung der Anteile an der Regionalverkehr 
Münsterland GmbH nicht zustimmen. 
 
Herr Hesse stimmt dem zu und ergänzt, dass der Kreis zunächst den Entwurf der 
angedachten öffentlich-rechtlichen Vereinbarung vorlegen müsse, um sicherzustellen, dass 
die Interessen der Stadt Coesfeld in den künftigen Planungen und Entscheidungen auch 
tatsächlich Berücksichtigung finden. 
 
Herr Bücking hebt hervor, dass es wichtig sei, das Stimmrecht beim Kreis zu bündeln, damit 
dieser die Interessen der Gemeinden bei der RVM stärker vertreten kann, als dieses jede 
Gemeinde für sich mit den relativ kleinen Stimmrechtsanteilen tun könnte. Des Weiteren 
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erläutert er, dass die Schülerbeförderung durch die Veräußerung des Gesellschaftsanteils 
nicht betroffen sei, weil die Stadt hier als Auftraggeber und nicht als Gesellschafter auftrete. 
 
Auch Frau Woltering und Frau Ahrendt-Prinz vertreten die Auffassung, dass die Position des 
Kreises gestärkt werden müsse. Zudem, so Frau Woltering, seien die Interessen der Stadt in 
einem öffentlich-rechtlichen Rahmenvertrag geeignet fixiert. 
 
Beschluss: 
 
1. Es wird beschlossen, die Anteile der Stadt Coesfeld an der Regionalverkehr 

Münsterland GmbH in Höhe von 122.710 € an den Kreis Coesfeld zu veräußern. 
 
2. Es ist durch den Abschluss einer öffentlich-rechtlichen Vereinbarung mit dem Kreis 

Coesfeld oder in vergleichbarer Weise sicherzustellen, dass die Stadt Coesfeld künftig 
in die Planungen und Entscheidungsfindungen - insbesondere bezogen auf die 
Lokalverkehre - seitens des Kreises einbezogen wird. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 06 07 00 
 
Gemäß dem Abstimmungsergebnis soll der Geschäftsanteil nicht veräußert werden. 
 
 

TOP 4 
Ganztagsoffensive des Landes Nordrhein-Westfalen 
1.000 - Schulen - Programm  -Sekundarstufe I- 
Vorlage: 292/2008 

 
Mit Aufruf des Tagesordnungspunktes erklärt sich Herr Peters befangen und nimmt an der 
Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 
 
Beschluss (1): 

 
Es wird beschlossen, auf der Grundlage der vorliegenden Vorentwürfe und 
Kostenschätzungen Anträge zur Förderung von Investitionen für die Ganztagsbetreuung 
der Schülerinnen und Schüler entsprechend dem „1000-Schulen-Programm“ des Landes 
an folgenden Schulen zu stellen: 
• Schulzentrum (Anne-Frank-Hauptschule, Gymnasium Nepomucenum, Theodor-

Heuss-Realschule) 
• Heriburg-Gymnasium 
• Fröbelschule 
• Freiherr-vom-Stein-Realschule 
• Kreuzhauptschule  
 

Beschluss (2): 
 
Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, die notwendigen Ansätze für die 
Haushaltsjahre 2009 und 2010 in den Entwurf des Haushaltsplans einzuarbeiten, sobald 
die Veranschlagungsreife der Maßnahmen gegeben ist. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
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TOP 5 Anfragen 

 
Vor dem Hintergrund der Einführung der einheitlichen Behördennummer 115 in einigen 
Modellkommunen erkundigt sich Frau Woltering nach dem Bearbeitungsstand in der 
Verwaltung. 
 
Die Verwaltung sagt eine Beantwortung mit der Niederschrift zu. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Nach Abschluss des Feinkonzeptes und der Testphase sowie der zwischenzeitlichen 
Vergabe des Netzmanagements läuft seit Herbst 2008 das Pilotprojekt D 115 in elf 
Kommunen und dem Bürger- und Servicecenter der Landesregierung. Das Projekt D 115 ist 
in engem Zusammenhang mit der bis zum Ende 2009 umzusetzenden EU-
Dienstleistungsrichtlinie, zu sehen. 
 
Die Verwaltung arbeitet derzeit in verschiedenen Gremien (z. B. Städte- und Gemeindebund 
NRW, Citeq) mit, um eine Lösung vorzubereiten. 
 
 
 
 
 
 

Heinz Öhmann Jürgen Höning 
Bürgermeister Schriftführer 

 


